

Département du NORD  
Arrondissement de DUNKERQUE  
Canton d'HAZEBROUCK  
COMMUNE D'HAVERSKERQUE

## EXTRAIT DU REGISTRE DES DÉLIBÉRATIONS

### DU CONSEIL MUNICIPAL

N° 037\_2024

**Séance du vendredi 19 septembre 2024**

L'an deux mil vingt-quatre,  
Le jeudi dix-neuf septembre à dix-neuf heures trente ;

Le Conseil Municipal s'est réuni à la salle René Cassin, sous la présidence Mme Jocelyne DURUT, Maire, en suite de convocation en date du 16 septembre 2024 dont un exemplaire a été affiché en Mairie.

**Étaient présents :** Mme Jocelyne DURUT, Maire ; M. Philippe BLERVAQUE, Mme Catherine WILLEMS, M. Eddy ROLIN, Maire-adjoints ; Mme Justine DURETETE, Mme Catherine GOEDGEBUER, Mme Sandrine BILLIAU, M. Franky SALON, Mme Virginie VASSEUR, Mme Françoise WARNEYS, M. Clément WALBROU, Mme Brigitte DELANNOY, M. Bertrand TRINEL Conseillers municipaux.

**Etaient excusés :**

Mme Domitille DENEUVILLE ayant donné procuration à Mme Brigitte DELANNOY,  
M. Christophe LOUVEAU ayant donné procuration à Mme Catherine GOEDGEBUER.

**Secrétaire de séance : Philippe BLERVAQUE.**

**Fin de la séance : 20h45**

L'Assemblée étant en nombre suffisant, il est fait l'exposé suivant :

**OBJET : CCFL - Modification des statuts et redéfinition de l'intérêt communautaire**

**VU :**

Le Code général des collectivités territoriales,

La loi n°2019-1461 du 27 décembre 2019 relative à l'engagement dans la vie locale et à la proximité de l'action publique, notamment son article 65,

La loi n° 2022-217 du 21 février 2022 relative à la différenciation, la décentralisation, la déconcentration et portant diverses mesures de simplification de l'action publique locale

L'arrêté préfectoral (Nord) du 30 décembre 1992 portant création de la Communauté de communes Flandre Lys entre les communes d'Estaires, Haverskerque, La Gorgue et Merville,

L'arrêté préfectoral interdépartemental du 27 décembre 2002 relative à l'adhésion des communes de Fleurbaix, Laventie et Lestrem,

L'arrêté préfectoral interdépartemental du 29 mai 2013 relative à l'adhésion de la commune de Sailly-sur-la-Lys,

Les arrêtés préfectoraux (Nord) des 2 juillet 1993, 10 février 1994, 3 juillet 1996 et 6 mars 1997 et les arrêtés interdépartementaux des 23 octobre, 13 novembre et 30 décembre 2003 portant modification des statuts de la communauté de communes,

Les arrêtés interdépartementaux des 11 septembre et 21 décembre 2006 portant révisions et extension des compétences de la communauté de communes et définition de l'intérêt communautaire,

Les arrêtés interdépartementaux des 9 mars 2010, 19 avril 2010, 22 mars 2012, 17 octobre 2012, 28 février 2013, 24 décembre 2015, 2 février 2017, 29 décembre 2017, 30 juin 2021, 24 septembre 2021 et 19 mai 2022 portant modification statutaire de la communauté de communes Flandre Lys,

L'arrêté interdépartemental du 30 octobre 2013 fixant le nombre et la répartition des sièges du conseil communautaire de la communauté de communes Flandre Lys, modifié par l'arrêté interdépartemental du 18 octobre 2019,

Les statuts de la Communauté de communes Flandre Lys,

La délibération n°2024D120 du Conseil communautaire du 02 juillet 2024 ;

**CONSIDERANT** que la Communauté de communes Flandre Lys a initié la procédure de modifications des statuts de la CCFL, conformément aux articles L. 5211-17 et L. 5211-20 du CGCT, et la redéfinition de l'intérêt communautaire, pour les motifs exposés ci-après et indiqués en couleur bleue sur le projet de statuts joint en annexe de la délibération :

- Considérant que la loi dite "Engagement et proximité" du 27 décembre 2019, qui favorise les mutualisations entre collectivités territoriales et EPCI, a introduit dans le code général des collectivités territoriales l'article L. 5211-4-4 qui dispose que : « *Lorsqu'un groupement de communes est constitué entre des communes membres d'un même établissement public de coopération intercommunale à fiscalité propre ou entre ces communes et cet établissement public, les communes peuvent confier à titre gratuit à cet établissement public, par convention,*

*si les statuts de l'établissement public le prévoient expressément, indépendamment des fonctions de coordonnateur du groupement de commandes et quelles que soient les compétences qui lui ont été transférées, la charge de mener tout ou partie de la procédure de passation ou de l'exécution d'un ou de plusieurs marchés publics au nom et pour le compte des membres du groupement. »*

En vertu de cette disposition et, par dérogation au principe de spécialité qui régit le fonctionnement des établissements publics de coopération intercommunale, des communes membres peuvent donc charger la communauté de communes d'agir en leur nom et pour leur compte, en tant que mandataire extérieur à un groupement de commandes et ce alors même que le marché concerné ne répond pas à des besoins propres à cet EPCI. Pour prévoir cette possibilité, une modification des statuts est nécessaire.

- Considérant que l'article L.5214-27 du Code Général des Collectivités Territoriales dispose que *« A moins de dispositions contraires, confirmées par la décision institutive, l'adhésion de la communauté de communes à un syndicat mixte est subordonnée à l'accord des conseils municipaux des communes membres de la communauté de communes, donné dans les conditions de majorité qualifiée requises pour la création de la communauté »*.  
Considérant qu'il est proposé, pour des raisons de souplesse, de déroger aux dispositions de cet article en subordonnant au seul accord du conseil communautaire l'adhésion de la Communauté à un Établissement de Coopération Intercommunale ;
- Considérant que de multiples délibérations sont intervenues au fil des années afin de définir ponctuellement l'intérêt communautaire de certaines compétences ; que dans un souci de cohérence, il convient de redéfinir l'intérêt communautaire dans son ensemble à travers un unique document ;
- Considérant enfin qu'il convient de redéfinir l'intérêt communautaire de chaque compétence afin de tenir compte des évolutions réglementaires et des activités menées par la communauté de communes ;

Considérant que pour ces raisons, le Conseil communautaire a approuvé la modification des statuts de la CCFL et la redéfinition de l'intérêt communautaire par délibération du 02 juillet 2024 ;

Considérant qu'en vertu de l'article L.5211-20 du code général des collectivités territoriales, *« à compter de la notification de la délibération de l'organe délibérant de l'établissement public de coopération intercommunale au maire de chacune des communes membres, le conseil municipal de chaque commune dispose d'un délai de trois mois pour se prononcer sur la modification envisagée. A défaut de délibération dans ce délai, sa décision est réputée favorable. La décision de modification est subordonnée à l'accord des conseils municipaux dans les conditions de majorité qualifiée requise pour la création de l'établissement. La décision de modification est prise par arrêté du représentant ou des représentants de l'Etat dans le ou les départements intéressés »*.

**Le Conseil Municipal,**

**Après avoir entendu le rapport de Mme Jocelyne DURUT, Maire ;**

**Et après avoir délibéré,**

**DECIDE à l'unanimité de :  
(15 voix POUR)**

- **D'APPROUVER** la modification des statuts de la CCFL tels qu'annexés à la présente délibération,
- **D'APPROUVER** la redéfinition de l'intérêt communautaire tel que présenté en annexe 1 des statuts,
- **De DEMANDER** au préfet, de bien vouloir, une fois les conditions de majorité qualifiée remplies, arrêter la modification des statuts de la communauté de communes.
- **D'AUTORISER** Madame le Maire à signer tous les actes nécessaires à la mise en œuvre de la présente délibération.

Fait et délibéré en séance les jour, mois et an susdits.

POUR EXTRAIT CERTIFIÉ CONFORME.

**Jocelyne DURUT,**  
Maire d'HAVERSKERQUE

